
参加者9名 参加者3名 参加者6名 ※回答率８９％

・ ・ ・
・ ・ ・
・ ・ ・
・ ・ ・
・ ・

「その他」の内訳
・ 空欄

・
・ 議会としての意見ということで、議員としての意見が見えないことがよくわかった。

・

（「どちらかといえばよかった」を選択した理由）

支持する先生に逢えました。

ポスター
0

議員の紹介
4

問６　開催の時間帯はいつがいいですか（複数回答あり）

問７　議会報告会に参加していかがでしたか （理由があればその理由を記載）

市のホームページ
2

無回答
1

0
土日の午後

2

支持している議員がいる
4

勤務先から近い

（「よかった」を選択した理由）

よくなかった

1

その他
0

4 4

1

二ツ井町字五千刈

自宅から近い

問４　議会報告会の開催を何で知りましたか（複数回答あり）

問５　参加した会場を選んだ理由（複数回答あり）

12

二ツ井町字仁鮒

1

2

0
20歳代

1
30歳代

2
40歳代

1

問３　あなたのお住まいの場所

二ツ井町字稗川原
新山前東能代

中川原
通町 昭南町（２人） 中和

機織
落合(２人)

長崎 松長布

町後(鶴形地区）

１班（東部公民館）
7

２班（二ツ井地域局）
3

３班（中央公民館）
6

男性

20歳未満

○アンケート回答者数

問１　あなたの性別

問２　あなたの年齢

8
どちらかといえばよかった

5
ふつう どちらかといえばよくなかった

0

平日の夜(６時以降)
8

令和３年度　議会報告会　アンケート結果

議会だより 広報のしろ 新　聞

その他

50歳代
3

60歳代
2

70歳以上
7

計
16

女性
13 3

土日の夜(６時以降)
6

平日の午前中
0

平日の午後
1

土日の午前中

0
無回答

20
わからない

広く公表する場をもっと回数を増やしてもよいと考える。

よかった



・議員定数について、減とならないように配慮願いたい。報酬の問題であれば、総額
を変えないで済むように努力いただきたい。【70歳代・男性】

・一日も早く議会を正常な状態に戻してください（半数出席、10分短縮）。【70歳代・男
性】

問８　議会を傍聴したことがありますか

すべて読んでいる
6

関心のあるページだけ
7

ほとんど読まない

知っていたが見たことはない
8

3
読んだことがない

問11　今後の議会報告会の内容や運営、市議会に対するご意見など

問10　インターネットで本会議の生中継・録画中継を見たことがありますか
無回答

0
知らなかった

2
見たことがある

6

・市民に分かりやすく活動を提示しようとする思いがあまり見えない。議会だよりは概
要すぎてわからず（なので読んでいない）。【60歳代・男性】

・市民の要望がたくさんあるが、質問事項に限定されているので広く意見を求めても
よいのではないのか。【70歳代・男性】

・報告内容に対しての質問形式ですがあまり意味なく今後は答えを求めずつるし上
的ではなく皆能代を思っての意見を伝えたい人はたくさんいると思いますので、市民
の声を聞く語り合う会にしてほしいと思います。その中にはきっとキラッと光る未来に
通じるものも出てくると思います。我々は議員の方々と親しく語り合う機会はあまりな
く残念に思います。【70歳代・男性】

・能代の職場環境福利厚生の充実、年収アップを各事業所の社長方々に指導して若
者の定住に貢献してほしい。私の持論は堂々とプロポーズできる自信を持てる年収
確保しないと結婚し子育て、住宅新築改築もできない。【70歳代・男性】

・JR本線の重要路線でありながら能代市民・行政・議会の皆様はあまり興味を示さず
JR側とのコミュニケーションも不足しているように思います。長年庄司議員にお願い
して議会で発言していただきましたが全く進展しません。このままではJRが一方的に
改革し東能代縮小としかねなくその時になって「おいさっさ」と後悔しても遅いのです。
湯沢・本庄・横手・大曲・大館駅を視察してください。本線を中心にしたまちづくりを
行っていてバスターミナル、観光バスへの対応、橋上駅をつくり東西へ乗降でき実に
うらやましく思います。かつて能代の玄関口と称して駅前都市計画し完成しましたが
実にみすぼらしい。規格外の設計ミス（庄司さんに聞いてください）もあり大型バス等
使い勝手の悪いロータリーとなってます。特に観光大型バス対応は全く機能せず地
元の我々は日々恥ずかしい思いをしてます。今後橋上駅、北側への乗降口、大型無
料駐車場、駅名変更（東能代→能代駅に、能代駅は能代中央駅）し全国に有名に
なった五能線を活用し名実ともに起点駅とし全国に能代を売り出したいです。JRを無
視してると大きな実を失います。ダイヤ改正へも陳情してください。秋田発の一乗新
幹線、最終の新幹線で東京から来ても能代市民は能代に来れません。始発、終電を
八郎潟でなく能代にするように考えてください。私は駅前生まれ年齢を重ね東能代駅
のいい時も今も見て育ちました。JRは大切です。朝夕の通学、通勤は多くの方々が
利用してます。高校生は進路先が全県一区、全国と解禁なり秋田市内高校へ通う生
徒も少なくないです。どうかJR東能代、能代駅に関心を持ってください。将来に禍根
残さないためにも改革に動いてください。【70歳代・男性】

ない
6

無回答
1

無回答
0

0

問９　年４回発行している議会だよりを読んでいますか

ある
9


